
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
  

                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 3 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Rohrbach am 5. Februar 2015 von 20:00 Uhr bis 
20:28 Uhr im Sitzungsraum im Rathaus Rohrbach 
 
 

Vorsitzender:  Ortsvorsteher Karl Wehrle 
 
 

Zahl der anwesenden Mitglieder:  5   (Normalzahl: 6) 
 

Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  Lothar Kammerer 
 
 

Schriftführer:   Michaela Duffner 
 

Sonstige:   -/- 

 

 

Besucher:   4   
 

Presse:                        Schwarzwälder Bote, Herrr Körnert 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 22.01.2015 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 28.01.2015 ortsüblich bekannt ge-

macht worden ist;  
 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 
4. die Ortschaftsräte Manuel Willmann und Paul Ketterer zu Urkundspersonen bestimmt werden. 
 

Tagesordnung öffentlich  

 
 1.  Aktuelle Stunde  
 1.1.  Anfragen von Einwohnern (Bürgerfragestunde)  
 1.2.  Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten  
   
 2.  Stellungnahme zu Bauanträgen  
   
 3. Umbau altes Rat- und Schulhaus Rohrbach  
   
 4.  Verschiedenes  
   
 5.  Bekanntgaben, Anträge und Anfragen  
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  

TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Bürgerfragestunde) 
  

Frau Judith Reidelbach stellt die Anfrage, ob es zum Thema Windkraft eine Bürgerver-
sammlung in Rohrbach geben wird.  
 
Laut Ortsvorsteher Wehrle gibt es demnächst in Furtwangen sowieso eine große Ver-
anstaltung für alle Bürger bezüglich des aktuellen Stands in Sachen Windkraft. Der OV 
möchte sich mit dem Bürgermeister absprechen, ob es dennoch möglich ist, eine Ver-
anstaltung in kleinerem Rahmen für die Rohrbacher Bürger mit fachmännischer und 
neutraler Begleitung zu veranlassen.  
 
 
Keine weiteren Anfragen.    
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

- Ein Kummerkasten (Lob und Tadel Kasten) wurde für die Bürger am Gemeindehaus 
aufgehängt. 
 
- Der Erste-Hilfe Kasten im Turnraum des Kindergartens wurde erneuert. 
 
- Adolf Blessing hat zwei Schilder erhalten, die darauf hinweisen, dass der Privatweg 
auf eigene Gefahr begangen wird. Somit ist die vom OR mögliche und notwendige 
Schutzmaßnahme erledigt. 
 
- Die Laterne bei der Firma  tw Müller wurde repariert, die Laterne bei der Firma Kam-
merer ist erst im Mai 2015 austauschbar. 
 
- Der Defibrillator ist beantragt und wird demnächst geliefert, unklar ist, wo dieser ge-
nau aufgehängt werden kann (evtl. Gemeindehaus Vorraum).   
  

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Bauanträgen 
  

Es liegen dem OV zwei Bauanträge vor: 
 
- Tobias Grieshaber möchte das Dach abreißen und neu aufbauen. Der OR befürwor-
tet den Antrag da es gut ist die „Jungen“ im Dorf zu halten. 
 

Abstimmung: einstimmig dafür. 
 
 
 
- Klaus Muckle möchte oberhalb des Wohnhauses am Reibschenberg/Dörfle das jetzi-
ge Bienenhaus im Garten abreißen und ein Holzlagerplatz in Form einer Garage er-
richten. Hierfür soll eine Befreiung des ursprünglichen Bebauungsplans aus dem Jahr 
1969 erteilt werden, da dieser durch den Garten eine Straße vorsieht. 
 

Abstimmung über die Befreiung der Straße im Bebauungsplan: einstimmig da-

für. 

 

Abstimmung des Baugesuchs: einstimmig dafür.   
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TOP 3 Umbau altes Rat- und Schulhaus Rohrbach 
  

Hierfür wird eine Projektgruppe gegründet welche möglichst per Power Point Präsenta-
tion genau definiert was bzw. wie der Umbau gemacht werden soll. Der OV hat bereits 
eine grundlegende Definition schriftlich festgehalten und diese im Januar 2014 an 
Leader mitgeteilt (die Aufstellung wird in der Sitzung an alle OR-Mitglieder verteilt und 
siehe auch Anlage). Die östliche Fassadensanierung wurde per ersten Beschluss des 
OR schon gefasst bzw. zugestimmt. 
Zeitszenario: maximal 6 Monate zur Festlegung, Förderperiode von Leader bis 2020, 
bis dahin muss die Renovierung und Sanierung vorgenommen worden sein. Der Ant-
rag sollte bis spätestens 2016 gestellt werden.    
  

  
 

TOP 4 Verschiedenes 
  

Die 700 Jahr Feier wird mit den Vereinen nach Bildung des Arbeitskreises „Dorffest“ 
auf dem Dorfplatz im nächsten Jahr 2016 von Samstag bis Montag, in größeren aber 
dennoch ruhigen Rahmen stattfinden. Alle Vereine sind damit einverstanden und wer-
den nach ihren Möglichkeiten mithelfen.    
  

  
 

TOP 5 Bekanntgaben, Anträge und Anfragen 
  

Es liegt nichts vor.   
  

 
 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 3 wird beurkundet. 
 
 
 

 
__________________ 

Karl Wehrle 
Ortsvorsteher        

 
____________________ 

Michaela Duffner 
Schriftführer 

 

 

 
 

___________________ 
Manuel Willmann 

Ortschaftsrat 

 
 

_____________________ 
Paul Ketterer 
Ortschaftsrat 
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